
・世論調査についてよく理解できた。この内容を頭において探究学習もしっかりしたい。 

 

・僕の班はおそらく探究でアンケートを使わないですが、今後アンケートを作るかもしれな

いので役に立ちました。クロス集計の分析は興味深かったです。 

 

・今回の講義を聞いて、誘導質問をしてはいけないこと、アンケートで得られた回答をその

人の属性ごとに分けて分析することで深く分析できるということを知ることができて良か

った。 

 

・アンケートの回答者の属性を回答と紐づけて考えると深みが出るということがおもしろ

いと思いました。 

 

・国葬反対。 

 

・探究活動に活かしたい。 

 

・（安倍元首相について）極端な意見が多いとおっしゃっていたことにすごく共感しました。 

 

・アンケートの仕方非常に大事だと感じました。 

 

・調査の仕方を正確に知れて良かった。 

 

・質問の仕方によって、結果が変わってしまうことを改めて実感した。 

 

・物事には賛否両論あり、どちらの意見も聞くことが大事だと思った。 

 

・人によって見方が変わる問題は色々な視点から考えるのが大事だと思った。 

 

・これからの活動に役立ちそうな質問の仕方がわかって勉強になりました。 

 

・誘導しないような質問の大切さが分かりました。 

 

・情報の分析や調査の方法を色々知れてよかったです。 

 

・“We can agree to disagree.” という言葉がすごく心に残った。違う意見もありということ

を受け止めたい。また、誘導尋問に注意したいと思った。 

 

 



・調査の項目を増やすことでより分析が深くでき、調査がより有意義になることがわかっ

た。 

 

・私は今探究活動でアンケート調査を行おうと考えている。既にアンケートは完成している

が、今回の講義を踏まえてもう一度見直そうと思った。私は高校生に対象を絞ってアンケー

トを取るつもりだが、その中でも男女や部活など分類分けしてまとめやすいアンケートを

取れるようにしたいと思った。そして誰が見ても分かりやすく興味深いまとめをしたいと

思った。 

 

・例が身近なことで内容が頭に入ってきやすかった。 

 

・自分たちの探究などの中でインタビューをする機会があると思うのでとても参考になる

話だった。 

 

・世論の評価は大切だと思った。特に賛成を誘導するような情報を混ぜての質問が本当にや

ってしまいそうなことで気を付けないといけないと感じました。 

 

・国葬の問題でニュースのために様々な分類から統計を見るというのが、僕にも今後必要な

方法なのかなと思いました。 

 

・探究はこの先長いですが今回のことを生かして乗り切っていこうと思いました！汗 

 

・これからの探究活動に役立ちそうで本当にいい機会になりましたありがとうございまし

た。 

 

・自分の班もアンケートを行うつもりなので、とても参考になった。正しく分析できるよう

に、また、様々な属性を調べて、より深い考察ができるようにしたい。意見が合わないとい

う一致、の考え方が興味深くてなるほどと思った。 

 

・今日の講演を聞いて、自分たちが計画していたアンケート方法の問題点が分かったので改

善したいと思いました。 

 

・今後に活かして行きたいと思いました。自分の意見に偏ることのないようなアンケートを

作成し、正確なデータを得られるようにしたいです。 

 

・最近起こった安倍さんの国葬問題と絡めて、アンケートの仕方がよくわかった。特に、属

性で分けるのが興味深かった。 

 



・アンケートなどをした時のクロスチェックは、今後の活動でより良くするために必要だな

と感じたので活用していきたいです。 

 

・アンケートの結果をみて世代とかで回答の傾向が異なるのが面白かった。 

 

・新聞の信頼性を感じることができたのでよかった。 

 

・質問を作るのは意外と難しくて、回答が分かれないような質問作りが大事だと言うことが

分かりました。 

 

・探究で、アンケート調査をする予定なので、今日学んだことを活かしたいと思います。 

 

・これから探究でアンケートを取っていく上でとても大切なことを沢山聞けた。 

 

・アンケートへの知見が深まった。班で議論し適切な質問を作りたい。 

 

・これからは新聞とインターネットの両方をうまく使って情報を得ていきたいと思った。 

 

・標本調査においてより深く分析するためには属性を分けて考えればいいのだなとわかり

ました。 

 

・よくニュースで見る世論調査の実施方法を初めて知りました。誘導質問にならないための

質問づくりは意外と難しいように感じました。 

 

・調査するときには正しい方法で深く分析できるようにしようと思う。 

 

・アンケートをとるときに重要なことや注意点について分かったのでいい機会だったと思

った。これからの探究活動にいかしていきたい。 

 

・やはり新聞の調査は公平なんだと感心しました。 

 

・自分も自分の立場を肯定するような記事を選んで読んだりしていたので、質問づくりや記

事づくりに気をつけようと思った。 

 

・今回の話を聞いて、アンケートをする方法というのもとても大切ですが、アンケートをど

のような視点から見て考えることについて、知らなかったことや知っていたとしても考え

つかなかったかことなど等について再び考えるいい機会になりました。 

 



・アンケートをする上でのポイントや注意点などとても興味深いものが多く、これからの探

究活動に活かしていきたいと思う。 

 

・誘導質問してしまいそうなので気をつけます！ 

 

・調査の仕方や質問の仕方が詳しくわかったのでこれからの探究に活かしていきたいです。 

 

・ニュースなどで安倍総理の国葬についての記事を見たりしたことがあったりしたけど、今

回の講演を通じてより細かい調査結果について知れて良かった。また、質問項目を作る上で

の注意点も学べて良かった。 

 

・調べ学習は好きだけど、やり方があっているのかどうかいつもわからなくなるので、今日

の話がすごくためになった。 

 

・調査するにあたり同じ質問でも書き方によって結果が変わるということがわかりました。

誘導するような質問にならないように実際に調査する時に注意していきたいです。 

 

・若者の国葬への賛成率が高いのは安倍総理のいい所だけしか知らないからだと思った。 

 

・アンケートの取り方などを深くまで教えていただけてよかったです。“We can agree to 

disagree.”を胸に今後は過ごしたいです。 

 

・探究ではアンケートを取る予定はないのですが、調査をする際、賛否を誘導してしまうよ

うな質問を作らないようにすること、サンプルの属性を調べると深い分析ができるという

ことを意識することが大切なのだなと思いました。 

 

・自分達が何を聞きたいのか、また調査結果にどのような傾向があるのかを意識して調査す

ることが探究をより良いものにすると思った。 

 

・「不合意に合意する」という言葉を知って、良い言葉だと思った。異なる意見を持つ人の

考えも知るべきだと思えた。 

 

・ニュースでよくみる世論調査がどのように行われているのかが知れて興味深い内容でし

た。 

 

・前よりは世論調査について理解できました。 

 

・調査の手法のやり方のひとつを知れた気がした。 



・今後の探究でアンケートをする際は、クロス集計など今回学んだことを活用しようと思

う。 

 

・国葬についての資料が興味深かったです。 

 

・質問の仕方だけで結果が変わってしまうと言うことを聞いて、探究活動に役立てていきた

いなと思いました。 

 

・私たちの探究活動のアンケート調査をするのにもいろいろな注意が必要だということが

分かった。 

 

・賛否の分かれるテーマに関する質問や質問後のクラス集計など質問をする際に深くまで

分析するためにこの二つが大きく必要なことだとわかったので探究活動に活かしたいと思

いました。 

 

・質問を簡潔に聞いて終わらせようとしてたけどクロス集計の話を聞いて探究のときに内

容を濃くするために活用しようと思った。 

 

・ただ質問をするのではなくて、誘導しないことや、属性なども聞くとその後の研究に役に

立つことがよくわかりました。アンケートを上手く活用して研究をより良いものにしたい

と思いました。 

 

・これからの探究に役立つことばかりだったので聞けてよかったと思います。 

 

・前回の講演会でもあった誘導質問にならないようにするということが今日に内容にも出

てきたので、気をつけたい。 

 

・講演を聞いて、自分の探究について必要な情報を集めるときは自分に都合のいいような記

事や論文ばかり読むようにならないよう気をつけようと思った。 

 

・安倍さんの国葬に反対している人が結構いて驚きました。賛成と反対の差がよく分かるよ

うな資料を作りたいと思いました。 

 

・意味のある調査をして探究結果に根拠を与えるような質問内容をよく考えていきたいと

思った。 

 

 

 


